

今月の特集

女性

女性の地位向上や社会参加が高まりつつあります。

広報委員会では、年代や職業の違った方々をお招きして、最近の女性の意識の変わりについて、それぞれの立場で「意見を伺いました。

座談会



出席者自己紹介

司会 皆様、お忙しい中、お騒がり
いただきありがとうございます。
今日は、皆さんのが丁寧にお話して
いるような身近な話題の中に「女性
の意識の変化」について、「意見を
お伺いしていただきたいと思います。ど
うぞよろしくお願ひ致します。
最近、女性の意識が変わったと
お感じになることは?

田植 こういう会を持つことは、女性の意識が変わった証拠ですね。

司会 第一号の女性校長となり、ご家族の反応はどうでしたか。

水野 我が家の高一の息子には料理も家事もできるようになってから結婚するように言っています。

田内 私の息子二人は、農業でなく勤めで共働き子育て中です。子どもが小さく手がかかるので家事への協力ををしてやるようになります。少しでも協力することによって、女性の気持ちが和らぎ、家庭を明るくすることができるからです。

田内富枝です。私は、三十年余り農業の専業主婦としてやつて来ました。



田植静代です。久礼田小学校を退職後、三年ほど南国市の社会教育のお手伝いをさせていただきました。

司会 勝業主婦が仕事を始めた頃は夫は家事に支障がないかぎり働いてもよいといふぐらいの意識で、家事分担はあまり頭にないようですが、そのあたりはどうでしょうか。

問 妻の三人は家庭的です。

私はやはり家事能力のある男性が結婚相手として望ましいと思いますが、現の方は男生がそこまでしなくともと否定的な感想を持つっています。警察学校の生徒たちも家事はやつたことのない人がほとんどで、親の方の意識にも問題があると思います

司会 これから社会で人口問題など考えるとき、女性が活躍でき、男女ともに力を合わせてやつていく社

A black and white portrait of a woman with short, dark hair and glasses, smiling. She is wearing a dark, textured jacket over a light-colored shirt.

田内さん

田内 保育所の時間延長はぜひともしていただきたい。夫婦二人だけでは大変です。子どもたちにも、小さな

A black and white photograph showing a group of people, including several children, gathered around a table. The table is covered with various bowls, plates, and containers, suggesting a meal is being prepared or served. The people are dressed in casual clothing, and the setting appears to be a home kitchen or dining area.



関久美子です。今年四月、高知県警でも初めて女性警察官が採用され、その指導補助ということでお詫び申します。大阪府警から来ました。指導という立場に最初は戸惑いもありましたが、今は教え子たちが第一線に羽ばたきましたので、親のような気持ちで感慨深いものがあります。

除、洗濯をする夫も増えていくよう
で大事なことです。家事は仕事でなく、女性のサービスと考えている夫
もいるようですが……。

田嶋 結局、小さいころから母親が
男女の差別をしない子育てをするこ
とが、大きく影響してきますね。

永野 時代でしようけれど、核家族
で育つて、赤ちゃんに接する機会が
少なかつた人たちが鍼になつて、育
児書の知識はあるが、現実には心も
とない若い人たちも多いと聞きます
近づこうべアント学習といつて、
男女の高校生が、赤ちゃんに実際触
れる機会を持ち、離乳食を試食する
ことが行われていて、なかなか好評
になっている。

会を作り上げていかなければならぬ。いが、子どもを産み、育児などという問題は大きいですね。

司会 農家はサラリーマンと違った面がありますよね。

田内 農業を若い娘さんがいやがるのには、労働時間が長いし両親との同居が多い。構造改善をして効率のよい農業にしていけば、それほど暗いイメージばかりではないと思います。親の世代と子の世代で担当する田を分けて自分たちの責任でやつたり食事も分けているところもありますね。

An illustration of a woman with dark curly hair, wearing a white shirt, smiling and holding a large white rectangular sign or paper. The sign is blank, intended for the user to add their own text.



司会　この主人は、家事の方は？
田内　昭和一けた生まれで、まるで
ダメです。何もしません。（笑）
しかし、最近の若いカップルの意識
は変わつてきていると思います。掃

田内富枝です。私は、三十年余り農業の専業主婦としてやつて来ました。



アドバイザーとして出席いた
だきました

大町市長さんからの一言

「男は男で考える」
「女は女で考える」
「時代ではなくて、
いふうに思っています。」

女性の意識も大いに変わらなければならぬ時代です。
子どもを育てるとき、男性の役割は今まで以上に大きくなる

私たち年配の者にはまだそんな見
方が少し残っていますね。
若い時代の人たちに、男だからと
か女だからという意識がなくなつて
いろいろな行動ができるようになっ
たら、すばらしいなあと思います。

司会 男だから女だからという意識
をなくすという点から言えば、こう
いう女性の意識の変化について女性
だけで集まって話すよりか、男性も
いっしょに話し合うほうがよかつた



東條さん

司会 広報委員会副委員長
東條美紀です。

本年度から、広報委員は
男女同数になっています。
地域の助け合いなど、ともに取
り組んでいただきたいと思いま
す。

と思いますし、高齢化社会を迎
えるにあたつての、介護、自立、
地域の助け合いなど、ともに取
り組んでいただきたいと思いま
す。

また、健康で文化的なまちづ
くりを考えるとき、健康管理の
飲酒や喫煙を減らすことに女性
にぜひ大きな役割を果たして欲
しいと思っています。

これからも広報紙づくり
へのご意見など、ご遠慮な
くお聞かせください。



永野さん

司会 お酒の消費量は全国第三位だ
そうで、女性も高知の場合かなり飲
んでいますよね。

永野 酒なし会合にかかる場合、男
のまま飲んでいます。

バコについての意識はどうでしよう
か。

関 お酒に関しては高知に来てビック
クリしました。本当に飲み機会が多
いですね。

司会 女性の意識の変化といふこと
で、「自分の体験で、ああこれでい
いんだ」と悟ったことがあれば……。

誰かが新しく何かをし始めないと

永野 私は夫と職場で知りあって結
婚しました。

それまでは、職場結婚した場合は
女性はやめるという体質がありま
したが、そのまま仕事を続けました。

それから後で結婚した人たちもそ
のまま勤めたという感じで、最初は
摩擦とかあるかも知れないけれど、
誰かが新しく何かをし始めたとい
けないと、自分が不都合いやなーと
思つことは、一つずつ変えていく
もよいと思います。

田植 私の場合、女学校の先生に、
「これから女性は、ます立ち上がり
つい、経済的な力を持つべきで、あな
たは教師に向いている」と言う言葉
をいただいて、そして、師範学校へ
進んだだけです。

教師は男女同じ給料ですので、そ
のとき主人も私と同じように家事分
担をしなくてはいけないと思つたの
かもしれません。

管理職の試験を受けたとき、当時
は、女性から協力を得られなくてよ
りよい生活を築いていけたらと思
います。今日は本当に、ありがとうござ
いました。

田植 教師は男女同じ給料ですので、そ
のとき主人も私と同じように家事分
担をしなくてはいけないと思つたの
かもしれません。

司会 警官は男の社会で、女性の警官
は高知では初めてのことです。
県外でも女性の幹部は少ないで十
が、女性の中でも子育てとか家庭の
事情があっても勉強をして女性幹部
を目指す人が増えています。

田植 高知に「はちきん」という言
葉があります。通称通称。はちきん
の意識を良い意味で使ってもらうこ
とは、地域の中で女性の向上につな
がりますね。



関さん

ものが言えなかつたら、ダメです。
ところがものを言つたのに、ものば
かり言つて行動ができなければだめ
なんですね。ただ女性の意識の変革
で女性の時代になつてきたからとか、
そんなことばかり言つてもいけない。
相手にこうだなあと、言わせる説得
力あるもの言いができなければいけ
ませんね。

過日、医大に、検査に行って、高
校生のような女性の研修医を見たと
き、大丈夫かな、と思つてしまつた
んです。

実際は実に的確な対応ぶりで、外
見で判断したこと反省しました。

